

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 1'50 pts. al mes.  
 En los demás puntos de España. 5'75 \* trimest.\*  
 Extranjero y Ultramar . . . . 40 \* \*

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original. — Números sueltos, 2 reales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE ALICANTE.

Para celebrar cual es debido el 26.º aniversario del inmortal QUIJANO, el Ayuntamiento de mi presidencia ha acordado que á las diez de la mañana del dia 15 de los corrientes tenga efecto en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, un solemne funeral por la paz eterna del alma de tan ilustré varon, consuelo de esta ciudad en dias de triste memoria.

A las cinco de la tarde de dicho dia saldrá de las Casas Consistoriales la misma Excm. Corporacion, precedida de las civiles y militares y personas particulares que tengan á bien acompañarla, dirigiéndose por la plaza de Alfonso XII, calle de la Princesa, plaza de la Constitucion y calles de Mendez Nuñez, Zaragoza, Infanta y San Vicente, al Jardín en donde reposan los restos mortales de QUIJANO, en cuyo Mausoleo se colocará una corona de flores como ofrenda de la gratitud del pueblo.

Lo que tengo el honor de participar á V. por si fuere de su agrado asistir á las espresadas manifestaciones de la buena memoria que guarda de aquel insigne varon esta poblacion reconocida.

Alicante, 13 de Setiembre de 1880.

EL PRESIDENTE DEL AYUNTAMIENTO,

JOSÉ BUENO RODRIGUEZ.

### ESTABLECIMIENTOS

recomendados que deben ser conocidos de los forasteros que visiten nuestra ciudad en la presente temporada.

Quincalla, bisutería, perfumería y ferretería.— D. Antonio Guillen y Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

Camisería.—Sra. Viuda de Labori, Mayor 7.

Chocolates y paquetería.—D. Manuel Gomis, Pórtico de Ansaldo.

Quincalla y paquetería.—D. Faustino Uriarte, Teatinos 52 y 54.

Dentista.—D. Antonio Espuch, Mendez Nuñez.

Fondas.—De Bossio, Mendez-Nuñez. —Marina, San Fernando.—Vapor, puerta del Muelle.

Paños y lanas.—D. Tomás Perez, Mayor.

Peluquerías.—D. José Rubio, Mayor.—Tres Amigos, Mendez Nuñez.

Tejidos.—Gran barato, calle Mayor frente al casino.

Zapatería.—D. Francisco Sanchez, cuatro esquinas de la calle Mayor.

Espejos, cromos, molduras.—D. José Reus, Pórtico de Ansaldo, 2.

Pastelería.—Juan Vives, calle de los Angeles, núm. 5.

## LA PROVINCIA.

Miércoles 15 de Setiembre de 1880.

¡15 DE SETIEMBRE DE 1854!

Hay fechas en la historia de los pueblos que no conseguirá nunca borrar la avasalladora mano de los siglos. Tal es para Alicante el 15 de Setiembre de 1854.

En esa época de tristes y pavorosos recuerdos, una asoladora peste diezaba los habitantes de nuestra ciudad natal. Sobre ella cernía sus alas el ángel exterminador, y la parca inexorable, envolviéndola con fúnebre sudario, sembraba por doquiera luto y desolacion. Agotados los recursos, abatidos los ánimos y muerta la esperanza, asemejá-

base Alicante á la antigua Jerusalem abandonada de la mano de Dios; pero en medio de aquel espantoso caos, en lo más culminante de aquel horrible drama, apareció un hombre más fuerte que los demás hombres, de alma de acero y voluntad de hierro, apareció el héroe, el apóstol, el inspirado del Altísimo, apareció el Excmo. Sr. D. Trino Gonzalez de Quijano.

¿Y que hizo este verdadero Atlante? Vosotros lo sabéis, honrados hijos de este noble país en cuyos corazones permanecerán indelebles los recuerdos del mártir de la caridad, como vosotros le llamais y le llamarán vuestros hijos. Quijano llevó su dulce y persuasiva palabra al ánimo del abatido, su consuelo al lecho del moribundo, su eficaz y personal auxilio al necesitado enfermo y su varonil esfuerzo á los pocos que podian ayudarle. Hizo más, Quijano disputó á la muerte innumerables víctimas, y no pudiendo dar más á este pueblo, objeto predilecto de todos sus cuidados, le dió su preciosa existencia. Por eso Alicante, generoso y agradecido siempre á las grandes virtudes, celebra anualmente pomposos funerales por el eterno descanso del que fué su salvador; por eso el retrato de aquella gran figura se conserva religiosamente cual preciosa y veneranda joya, asi en el modesto albergue del menesteroso, como en los elegantes salones del magnate; por eso la prensa local de todos los matices invoca su nombre con respetuoso y expansivo sentimiento; por eso le cantan los poetas, le bendice el pueblo y la Iglesia eleva al cielo sus plegarias por la bienaventuranza de aquel justo. Dichoso quien, como Quijano, supo sacrificar su vida por la salud de un pueblo, y dichoso el pueblo que sabe estimar en lo que vale el sacrificio del mártir!

¿Qué supone la gloria del guerrero invicto ó del afortunado conquistador que solo deja tras de si regueros de sangre y esterminio, comparada con la inmarcesible gloria de aquel ángel de caridad, cuya sagrada memoria vá solo acompañada de universales bendiciones y lágrimas de reconocimiento? La una efímera y perecedera lleva casi siempre consigo punzantes remordimientos, la otra pura como el aliento de los ángeles, brilla eternamente en la historia cual místico lirio cuyo delicado aroma se difunde y trasmite de generacion á generacion.

No lo olvides, pueblo de Quijano; conserva siempre en tu ardiente corazon los nobles sentimientos que tanto te enaltecen; sé fiel á la memoria del que en beneficio tuyo, sacrificó cuanto sacrificar pudo y puesto, que un poeta ilustre, contemporáneo, ha dicho:

«que la oracion de los vivos abre á los muertos el Cielo,»

alicantinos, orad por Quijano!

## REVISTA FINANCIERA.

El alza de los valores que por algunos se temía no pudiese continuar por haber tomado considerables proporciones, se ha sostenido en la semana que terminó, habiéndose notado no solo mayor alza, sino gran actividad en la contratación, y más demanda que oferta.

Ya expusimos lo que en un mes habían ganado todos los fondos, lo cual hacia sospechar que la mejora se estacionase y no era poco atendido el importe del alza, que fué por una cantidad respetable; pero como la demanda es activa, de aquí el que los tenedores no quieran desprenderse del papel sin ventaja.

La abundancia de numerario no puede menos de ejercer gran influencia en las transacciones de efectos públicos. Se ha observado en el último balance del Banco de España una baja considerable en las cuentas corrientes, y esto indica que el capital sale en busca de empleo productivo, como lo es la compra de valores, y demuestra la gran confianza que inspira la situación actual y la seguridad que por todos se abriga de que serán fiel y exactamente cumplidos los compromisos contraídos.

Lo que han dicho algunos periódicos, tanto españoles como extranjeros, respecto á proyectos de arreglos y conversiones de deuda, no tiene fundamento alguno, y lo que se puede asegurar es que será cumplida la ley de 1876 sin dificultades ni inconvenientes; así que no deben abrigarse temores ni recelos de ningún género, por lo que algunos periódicos, en uso de su perfecto derecho, hayan manifestado.

Los círculos bursátiles van ya recobrando la animación que habían perdido este verano, y la contratación reviste ya gran actividad.

Los fondos todos en alza, según que demuestran las siguientes cotizaciones:

El consolidado interior, que ganó la semana anterior 55 céntimos, cerrando á 20'45, quedó á 21'20 al contado y 21'42 á fin de mes; alza 75 céntimos.

El exterior también ha ganado algo, quedando dinero 21'50.

La deuda amortizable del 2 por 100 sobre el alza de la semana anterior que fué de 50 céntimos, ha ganado en la que ha terminado 75, realizándose las últimas operaciones á 41'75.

Las obligaciones de ferro-carriles vienen constantemente en alza, en la semana última ganaron 1'15 céntimos quedando á 43'55, y ayer cerró el cambio á 44'50; resulta pues que en 15 días ha ganado este papel 2'10.

Los bonos del Tesoro también ganaron en la semana 40 céntimos, quedando dinero á 99'90. No han tardado en realizarse los pronósticos que hicimos respecto á que este papel se cotizara á la par; así ha sucedido lo cual se explica por la analogía que guarda con otros valores que se cotizan sobre el nominal.

Las obligaciones del Banco y del Tesoro, han oscilado entre 100'60 y 100'50, quedando á este último cambio.

Las obligaciones de aduanas que cerraron la anterior semana á 100; quedan ayer á 100'50 habiéndose igualado con las anteriores, lo cual tenía que suceder por tratarse de valores de igual clase y en los que concurren análogas circunstancias.

Las carpetas del empréstito de Cuba perdieron algunos céntimos, pues que de 93 quedaron á 92,90; esta pequeña baja no puede ser duradera si se atiende á lo solicitado que es este papel.

Los resguardos de la caja de depósitos muy solicitados á 96'50.

Se han hecho algunas operaciones en acciones de carreteras de Agosto á 70, y en obras públicas emisión de Julio de 1858 á 64.

Las acciones del Banco de España que perdieron uno por ciento, lo han recobrado quedando á 286.

Los cambios sobre el extranjero han sufrido una pequeña baja, pues el papel Londres de 48'10, queda á 48'5, y París de 5'4 á 5'3.

*Exterior.* El alza en los fondos franceses ha continuado sin que la hayan estorbado los rumores de crisis que han circulado estos días.

La abundancia de numerario, la afluencia de capitales á la Bolsa, no puede menos de

ejercer influencia favorable en las cotizaciones.

Los últimos telegramas acusan los siguientes cambios.

3 por 100 francés; 87'25. Alza en la semana, 20 céntimos.

5 por 100, 120'40. Alza, 5 céntimos.

Los consolidados ingleses también han ganado algo, debido sin duda á las noticias recibidas de la India; los últimos cambios fueron 97'13'16.

Los valores españoles siguen siendo objeto de animada contratación en la Bolsa de París, habiendo ganado algo en la semana.

3 por 100 interior de 19,1'8 queda á 19'3'4, el exterior, de 19'3'4 á 20,3'16; obligaciones del empréstito cubano, 466 y amortizable exterior, 41'1'4.

El último balance del Banco de Francia arroja una existencia metálica en Caja de 2.010 millones de francos para una circulación de billetes de 2.261 millones.

Las acciones se cotizaban á 3.450 de 3.375 á que quedaron la semana anterior.

Se ha observado que los valores de los establecimientos de crédito franceses, han tenido una notable alza, como lo indican las siguientes cifras:

*Credit Foncier*, de 1.360 á que se cotizaban sus acciones se han elevado á 1.440.

Crédito industrial, de 730, á 735. Crédito Lyones, de 352 á 382. Banco de descuentos, de 817 á 855. Hipotecario, de 612 á 652. De París, de 1.150 á 1.200. Crédito mobiliario español, de 607 á 637.

Esto demuestra que se desea buscar aplicación á los capitales en estos establecimientos de crédito que, á parte de la ganancia que reporta á los accionistas, tanto contribuyen á la riqueza y prosperidad del país.

Por el Sr. Gobernador de la provincia se ha pedido á la Junta provincial una relación de los débitos de los maestros con objeto de proceder inmediatamente á exigir el pago por medio de apremios, que empezarán á espedirse, según nuestras noticias, en un plazo brevísimo.

Aplaudiendo esta determinación del señor Santamaría, lo hacemos público, á fin de evitar á los ayuntamientos morosos los perjuicios que originan siempre las medidas coercitivas.

El domingo último se verificó en la Casa-Consulado de comercio, la reunión de Agrimensores que venía anunciándose por la prensa.

El ejemplo dado por sus compañeros de Aragón y otros puntos, encontró eco inmediatamente en los de esta provincia, y por iniciativa de nuestro paisano D. Juan de Dios Mallol, han comenzado ya las tareas para colegiarse.

A la reunión de que nos ocupamos asistieron casi todos los que en esta ciudad tienen título y algunos de los domiciliados en los pueblos de la provincia, pero aunque no fué numerosa, la multitud de cartas que se leyeron de entusiasta adhesión al pensamiento, revelan el compañerismo y unidad de miras que á todos guía, y puede abrigarse la esperanza de mejor éxito.

Después de breves discursos, encaminados á esplanar el pensamiento, explicando sus ventajas, se acordó por unanimidad realizarlo activamente, elegir una junta directiva con el encargo de redactar el reglamento á que ha de ajustarse el colegio y comunicar el resultado de esta primera reunión á los centros de igual índole que existen en la Península, así como á cuantos ejerciendo la profesión en la provincia, no han podido asistir.

La Junta quedó elegida en la forma siguiente:

Presidente, D. Eduardo Carretero Fuentes, ingeniero agrónomo.

Vice-presidente, D. Cayetano de Reyes Anton, agrimensor.

Tesorero contador, D. Juan Muñoz Panblanco, agrimensor.

Vocales, D. Juan Pedro Riesco, director de caminos vecinales.—D. Francisco Casorla Blanch, agrimensor.—D. José Anton Lillo, agrimensor.—D. José Anton Pastor, idem.

Secretario primero, D. Juan de Dios Lledó Mallol, agrimensor.

Secretario segundo, D. Juan Bautista Gosalbez Diaz, agrimensor.

Perniciosísimo era el aislamiento en que se encontraba la clase de agrimensores, puesto que cada individuo abandonado á sus propias fuerzas, era impotente para contrarrestar los constantes abusos cometidos en todos tiempos con perjuicio de sus legítimos intereses; hora era ya de que, de comun acuerdo, intentasen volver por los derechos de su profesión. Porque han llegado á este punto les felicitamos sinceramente, deseando que un éxito feliz corone sus esfuerzos y no quede en proyecto estéril una empresa de tan palpitante interés para ellos.

El maestro de Redovan D. Domerio Mas ha dirigido una instancia á la Junta pidiendo por ascenso la escuela de Altea.

Las cuestiones sobre la formación de los comités democráticos siguen trayendo revuelto á los más importantes demócratas.

Anoche se decía que el Sr. Ruiz Zorrilla había escrito á sus amigos aprobando la manera cómo se han constituido los comités, lo que ha causado profundo disgusto entre la mayoría de los progresistas-democráticos, y muy principalmente al Sr. Márto.

Parece que se insiste en la idea de convocar la junta directiva, á fin de tomar una decisión respecto á este nuevo síntoma de disidencia.

Se teme que en el asunto de los comités suceda algo parecido á lo que ocurrió en la reunión celebrada en casa del Sr. Figuerola para la formación del partido, y que tantas contrariedades proporcionó al Sr. Martos y á un diario democrático.

Por resultado del último concurso, ha sido nombrada maestra en propiedad de una de las escuelas públicas de Alicante doña Nicnora Diaz que desempeñaba una de igual clase en Búrgos.

El *Times*, en un artículo editorial sobre la situación actual de la política francesa, que ha sido muy comentado en todos los círculos políticos, dice que el jefe del gabinete, señor Freycinet, está decidido á abandonar la inmediata ejecución de los decretos contra las congregaciones religiosas; que su último discurso ha sido pronunciado sin ponerse previamente de acuerdo con Gambetta, de cuya influencia el Sr. Freycinet está firmemente decidido á sustraer su política, y por último, que al reanudar sus sesiones en noviembre las Cámaras, de la crisis ministerial que surja podrá salir fuertemente quebrantada la autoridad que se supone en Gambetta.

Deben leerse con atención las líneas que siguen, tomadas de un periódico tan independiente como *El Día*:

«Los fusionistas, dice el colega, están recogiendo ya las consecuencias de sus vacilaciones durante el período electoral, y solo se ocupan en cometer nuevas imprudencias, dejando traslucir el despecho en sus periódicos; éstos usan un lenguaje impropio del partido que representan, lenguaje que los conservadores motejan con mal disimulada alegría, que los demócratas aplauden con malicia, y que todos estiman contraproducente, porque perjudica, más que á nadie, á los mismos que lo usan. Los partidos que aspiren á ser de gobierno, deben empezar por olvidarse de esos hábitos descorteses y de mal gusto, propios solo de partidos bullangueros que se forman al calor de las revoluciones.»

Trasladamos estas líneas á los fusionistas.

La prensa de Berlin, ocupándose de la manifestación naval de las potencias, recuerda que esta tiene lugar precisamente en el día aniversario de la toma de Sebastopol, y en provecho de los griegos, que en aquella época eran contrarios á los franceses, ingleses, italianos y austriacos.

Se ha recibido un telegrama del capitán general de la isla de Cuba participando que los pequeños grupos de insurrectos que vagan por los montes van perseguidos de cerca por fuerzas del ejército, que según confidencias particulares que ha recibido, antes de breves días se le presentarán á indulto incondicionalmente.

Por el ministerio de Marina se ha significado al comandante general del apostadero de la Habana la conveniencia de que las vacantes que existan en el mismo y las que puedan ocurrir por regreso á la Península, de individuos del reemplazo de 1877, se cubran con la fuerza excedente de los batallones expedicionarios de infantería de Marina.

Hoy debe publicar la *Gaceta* un decreto de indulto concediendo las siguientes rebajas:

De la quinta parte de la condena á los que sufren penas de reclusion, relegacion y extrañamiento temporal.

De la cuarta parte á los condenados á presidio y prision mayor.

De la tercera parte á los sentenciados á confinamiento.

De la mitad de la condena á los que sufren presidio, prision correccional y destierro; y de las dos terceras partes á los que sufren las penas de arresto mayor y menor.

En suplemento al *Boletín oficial* de ayer 14 se ha publicado el siguiente telegrama dirigido por el Sr. Ministro de la Gobernacion á los Gobernadores:

«A la hora señalada se ha verificado con toda pompa en la capilla de Palacio el bautizo de S. A. R. la Serma. Sra. Infanta heredera, que ha recibido como primer nombre el de María de las Mercedes. La concurrencia brillante y numerosa ha dado inequívocas muestras de su amor y respeto á SS. MM. y toda la augusta real familia.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR  
DE  
LA PROVINCIA.

Madrid 13 de Setiembre 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey, se ha ocupado extensamente de la concesion de gracias, títulos y condecoraciones que con motivo del régio natalicio han quedado acordadas.

También se han acordado varios indultos por delitos comunes, y otros respecto á los deportados cubanos.

Las fiestas reales quedarán en suspenso por ahora, aplazándose para cuando la reina abandone el lecho para dirigirse á la basilica de Atocha.

La cuestion batallona de príncipe ó infanta está otra vez á la órden del día.

La *Gaceta* de hoy publica muy extensa el acta del natalicio y numerosos telegramas de provincias felicitando á los reyes por el fausto suceso.

Mañana se verificarán en la capilla de Palacio el bautismo del régio vástago, cuyo nombre será María de las Mercedes, por haberlo deseado así su majestad la reina. Esta segun el último parte de la facultad de medicina de palacio, continúa perfectamente, así como la augusta recién nacida.

Anoche á las once, falleció en esta capital, el eminente político y distinguido autor dramático D. Ricardo Puente y Brañas, despues de una larga y penosa enfermedad. Su muerte ha sido generalmente sentida por cuantos tuvieron el gusto de tratarle, pues á su no comun ilustracion reunia un bellissimo carácter que le captaba inmediatamente las simpatías de cuantos frecuentaban su amistad.

Los periódicos de hoy traen algunos detalles del duelo verificado en Montevideo entre el Sr. Paul y Angulo y el Sr. Romero Jimenez director del periódico que se publica en Buenos Aires con el título de el *Correo Español*. El Sr. Jimenez quedó mortalmente herido de un balazo en el pecho, y el Sr. Paul y Angulo, despues de prodigar notablemente á su adversario los recursos posibles en aquella circunstancia ganó la opuesta orilla del Plata, dirigiéndose á Buenos-Aires.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

ESTADÍSTICA CRIMINAL. — Hé aquí la de los sujetos detenidos por el cuerpo de órden público durante el mes de Agosto último:

Por escándalo, 25; por falta de cumplimiento, 48; por heridas, 5; por indocumentados, 5; por robo, 3; por embriaguez, 2; reclamados 2; capturado, 4; por atropello, 1. — Total 62.

LIBRO ÚTIL. — La *Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada* acaba de publicar otro libro más titulado *Manual de Metalurgia*, tomo II, por D. Luis

Barinaga, Ingeniero de Minas y Profesor de Metalurgia en la única Escuela especial de Minas, siendo el 31 de los que lleva publicados, y cuyo objeto es el de difundir la instruccion en las clases populares.

Hoy que los metales se hallan en manos de todo el mundo, y que casi todas las industrias hacen de ellos un empleo tan frecuente, es, no ya de suma conveniencia, sino de necesidad imprescindible, para los obreros que manejan estas primeras materias.

Trata de las propiedades del estaño, el oro, el azogue, el zinc, el cobre, el plomo y la plata; de las operaciones generales que se ponen en práctica para obtener cada uno de ellos segun los casos; de los aparatos en que estas operaciones se verifican, y de los accesorios que aún faltan para llevarlas á cabo; y por último, de los métodos que se emplean en las más importantes fabricas de cada metal, para extraerle y darle la forma más apreciada en los mercados.

Todas estas materias estan tratadas de una manera clara y sencilla para la mayor inteligencia.

No cesaremos de llamar la atencion de nuestros lectores sobre dicha *Biblioteca* y sus *Manuales*, tanto por su trascendental objeto, cuanto por el mérito de los libros.

La forma es igual á la de todos los libros de la *Biblioteca*; consta de un tomo de 224 páginas en 8.º, papel especial higiénico para la vista y clara impresion y una magnífica lámina, completándolo una caprichosa cubierta al cromo.

Suscribiéndose á la *Biblioteca*, cada volumen cuesta cuatro reales, y los tomos sueltos se venden á seis, en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid.

BALLENA. — Los periódicos de Boulogne y de Calais anuncian la aparicion de una enorme ballena en las aguas del canal de la Mancha.

Parece que Dunkerque es el punto destinado á servir de tumba á dichos cetáceos; hace años que uno de estos voluminosos habitantes de los mares vino á morir junto á la estacada del Este.

Aun esta vez la ballena citada por los periódicos de Boulogne y Calais ha venido á lanzar su último aliento en el litoral de Dunkerque.

El animal que se había guarecido junto al casco del buque de gran porte, al lado opuesto del Kursaal, pertenece á la familia de las ballenas francesas: pero está muy léjos de tener las dimensiones que le han dado los diarios del Pas de Calais.

Su longitud tomada de una extremidad á otra, era de unos 16 metros; sus barbas median un metro 50 centímetros.

En el cuerpo tenia las señales de heridas recientes, lo que ha hecho suponer que se había intentado la pesca de esta ballena anteriormente.

¡QUÉ DESCUIDO! — En el espacio de pocos dias han ocurrido varias desgracias tristísimas en esta capital por el abandono en que algunas familias tienen á sus pequeñuelos.

Durante la última semana han caido á la calle algunos niños de corta edad pereciendo unos en el acto, y quedando otros muy mal parados; siendo la última de estas desgracias la ocurrida anteayer en el barrio de San Anton, despues de haber trepado por sitios muy peligrosos para subir á una azotea, cayó de ella al patio de la casa, quedando es tan grave estado que se desconfía de su vida.

¿Por qué los padres descuidan tanto la vigilancia de sus hijos?

Esto es muy censurable.

SUICIDIO FRUSTRADO. — El domingo trató de suicidarse en Barcelona un individuo de unos 30 años de edad, casado y con cinco hijos no pudiendo lograr su objeto merced al auxilio de algunos testigos de su desesperada resolucion.

El suicida se arrojó al mar desde la Escollera del Este. Vista su accion por algunas personas que muy cerca de él estaban se deliberó rápidamente para prestarle el necesario socorro; empero ninguno de los circunstantes sabia nadar; á todossacó, sin embargo, de perpligidades la rápida maniobra de un pescador, quien tendiendo al suicida la caña que empuñaba, logró de este que se asiera desesperadamente de ella apenas la punta de la caña le hubo tocado el rostro. El suicida, pues, fué izado y tendido sobre la escollera, en el momento en que llegaban al lugar del siniestro los tripulantes de la canoa de recreo *La Saeta*, uno de los cuales, en su calidad de alumno interno del hospital prodigó al desgraciado los primeros y muy eficaces auxilios.

Entre los demas jóvenes, á quienes luego se incorporaron otros pertenecientes á distintas canoas, se dirigieron en la suya hácia el muelle y de allí á la alcaldía de la Barceloneta, en donde reclamaron los auxilios del personal sanitario, que no les pu-

dieron dar porque no existe. Esto no fué obstáculo para que los intrépidos remeros completasen su accion. Entre cuatro llevaron en hombros la camilla, la trasportaron al muelle, en cuyo punto la volvieron á tomar, cuando en la canoa hubieron conducido al suicida. Este recibió en la alcaldía la primera cura, y en medio de un delirio violento, fué llevado á su domicilio en coche por el joven patron de *La Saeta* y el de *La Chispa*, quien, con sus amigos, habia concurrido á prestar sus auxilios humanitarios al desgraciado que habia atentado contra sus dias.

CHARADA.

Mis cuatro sílabas  
con cuatro letras  
pronunciar puedes  
siempre que quieras;  
mi todo es nombre,  
no lo descreas,  
que fué un varon  
allá en Judea

Solucion á la anterior: CALAMITOSO.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 55 1/2 palmos.  
Pared descubierta, 70 id.  
De cieno, 70 1/2 id.  
Entra, media hila.  
Sale, ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 7 de Setiembre de 1880. — El director, Manuel Gomiz.

CORREOS.

Madrid, llega 11,40 m. Sale 1,15 t.  
Valencia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.  
Murcia, llega 8,30 m. Sale 12,30 t.  
Marina, llega 8,45 m. Sale 1 t.  
Baleares, llega lúnes 7 m. Sale mártes 3,30 t.  
Oran, llega miércoles y sábado 4 t. Sale 3,30 tarde mártes y viernes.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. — San Nicomedes.

SANTO DE MAÑANA — San Cornelio.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Viena 13. — Telegramas de Constantinopla dan como cierta la noticia de que la demostracion naval de las potencias en las aguas turcas ha sido aplazada nuevamente.

Las escuadras surtas en Ragusa han recibido la órden de estar preparadas para hacerse á la vela en el momento en que se les comunique la órden de partida.

Paris 13. — (12 y 30 tarde). — Apertura de la Bolsa de hoy. — 3 por 100 interior español 19'68. — Id exterior 19'93.

Londres 13. — El *Times* de hoy hablando del nacimiento de la infanta de España dice que está asegurada ahora y afortunadamente la sucesion al trono y que los partidos políticos de España no pueden agitarse sino en los limites de la legalidad con motivo de la desolucion de un parlamento ó de una crisis ministerial pero no pueden nunca tocar al principio de la monarquia del que jamás se ha apartado España sin tener graves motivos de arrepentimiento.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

**Nuevas remesas de géneros. Gustos escogidos. Precios baratísimos.**

Indianas, desde real de vellon.  
Percales, dibujos nuevos, á real y medio.  
Cretonas para vestidos, á 2 reales.  
Id. para camisas, clase superior, á 2 y medio.  
Percales y batistas francesas para camisas, dibujos de novedad, á 3 reales.  
Percales lisos en todos colores, rayados, lunares y pompador á 2 y 2 1/4 reales.  
Bañadores á 3 reales.  
Batistas y linones, desde 2 y 1/2 reales.  
Merino negro todo lana, desde 6 reales.  
Muselinas de lana, desde 4 reales.  
Mallorquinas, clase buena, á real y medio.  
Id., clase superior, á 2 reales.  
Camisetas finas para caballero, á 2 1/2, 3, 4 y reales.  
Los pañuelos merino se continúan vendiendo á precios de fábrica.

Pañuelos para la cabeza, desde real.  
Pañuelos de seda, cuanto se fabrica á precios increíbles por su baratura.

Telas de pantalon, clase de 3 reales, á 2.  
Muselina blanca, desde real y medio.

Una regular partida de lanas, crudillos, y granadinas de hilo, género todo de 5 y 6 rs. y que para realizarlo pronto se vende á 1 1/2 y 2 reales.

Con el objeto de liquidar cuanto antes la existencia en medias y calcetines, se ha hecho una gran rebaja en sus precios.

Lanas lisas, lunares, jaspe, granito de pólvora colores finos, á 2, 2 1/2, 3, 4 y 5 rs.

Trajes confeccion para señoras y niños, lo más nuevo y elegante, á precios de fábrica.

**Pañuelos crespon, desde 44 reales.**  
» **Manila, desde 80 »**

Piezas de Llagostera, marca dorada, fabricación exclusiva de esta casa, á 32 reales.

Llagostera para forros á real y medio.  
Tiras y entredoses bordados, desde 2 rs. hasta 120 la pieza.

Cotonet moreno, desde real.  
Tamisés, falls, grós negros, rasos, fulares, rasos chinos para adornos, velos, mantillas, granadinas lisas y labradas, bñovas, piqués y una infinidad más de artículos á precios sin competencia por recibirse todo directamente de los mismos centros de producción.

Tomando piezas enteras y pagando en plata todavía se hace un descuento regular sobre estos precios.

Calle Mayor, frente al Casino.

## Quincalla.

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superior.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacos.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas:
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Ten doros.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

## A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.  
Estaño superior, Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite, tam. Los corrientes.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Latón en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.  
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.  
Pasadores de rabillo, desde pulgada hasta 60.  
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.  
Picaportes para ventana y vidrieras.  
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.  
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del D<sup>r</sup> Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del D<sup>r</sup> Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de *Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida, Debilidad, Exaustion, Convalecencia, Debilidad de los Niños*, y las enfermedades causadas por el *Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre* á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C<sup>a</sup> y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

## FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante.

## LICOR DE BREA CONCENTRADO

preparado por

## DON J. CARLOS BELLIDO,

Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea, sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á más de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantaneamente el **Agua de Brea**, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua comun, produciendo una **agua Alquitranada** de un gusto agradable.

El licor de Brea está indicado en los casos de **resfriados bronquitis, catarros del pulmon y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.**

Para más detalles consulten el prospecto que facilitamos gratis.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Barcas), Alicante.

## INTERESANTE.

### A los comerciantes, cosecheros de vinos y fabricantes de aguardiente.

Se da en arrendamiento un espacioso local para bodega, con un gran pátio de carga y descarga para los carruajes de gran porte, en el punto más céntrico de Monóvar, en la carretera de la estacion al confín de la provincia.

Hay en dicho pátio una abundante fuente de agua potable muy á propósito para la fabricacion de aguardientes; y hornos propios para esta fabricacion.

El local tiene gran capacidad para contener copos de inmensa cabida para vinos.  
Se admiten proposiciones hasta últimos de este mes.

Para más pormenores, dirigirse á D. Tomás Verdú, calle Mayor, núm. 93, MONOVAR (Alicante).

## A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiques.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sieras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## LA ESTRELLA.

Este es el titulo del establecimiento balneario situado en el punto mas céntrico de la tranquila y apacible playa del Postignet.

Allí encontrarán los bañistas comodidad, recreo y un servicio esmeradísimo.

Por lo mismo lo recomendamos al público en la seguridad de que podrá apreciar las indicaciones que acabamos de hacer.

### PRECIOS.

Abono de 9 baños y coche de ida y vuelta para una familia hasta 8 personas.	50 reales.
Abono de 9 baños sin coche.	16 "
Habitacion para una familia.	2 "
Un baño de agua del mar templada ó caliente.	5 "

## DEMETRIO MALLEBRERA

GIMENO.

dueño de las canteras de

## MONOVAR

y esportador de piedra para Barcelona y Madrid, ofrece sillares, losas y piedras de todas dimensiones.

Admite proposiciones para grandes contratas, encargándose de las esportaciones por ferrocarril ó por mar.

Calle de Poveda, Monóvar.

## CAMAS INGLESAS

maquedadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.  
De canónigo ó camerás.

De matrimonio.  
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor.

## AVISO INTERESANTE.

Se traspasa una gran fonda (hotel) situada en el punto más céntrico de Paris. Es casa española muy acreditada y conocida, tanto de los peninsulares como de los americanos; rinde considerables beneficios.

Para más antecedentes, dirigirse á Mr. J. B. Cueca, 12, Passage de l'Opera, Paris.

## GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

## ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo Americano ó sea presión atmosférica.

Mendez Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.